Argentina y Brasil podrían crear un sistema de consultas permanentes

(AP v PL)

BUENOS AIRES, 12 de mayo.— Argentina y Brasil establecerían un sistema de consultas permanentes para atender asuntos de interés mutuo, se dijo hoy, a 2 días de la llegada del presidente brasileño Joao Baptista Figueiredo.

El periódico Clarin senala que el acuerdo sobre consulta permanente será difundido durante la visita de Figuerredo, tercer presidente del Brasil que llega a la Argentina en lo que va del siglo.

"Esas consultas bilaterales contemplan la realización periódica de reuniones entre ambos países y el envío de misiones especiales" dice Clarín

les" dice Clarín.
"Sin embargo, añade el periódico, hay que descartar la posibilidad de un eje ideológico entre ambos países.

Más allá de ciertos proyectos que, ciertamente, circularon por el equipo de asesores de Carlos W. Pastor (canciller argentino) sobre la conveniencia de establecer una acción común entre Buenos Aires y Brasilia, la idea perdió aire luego de sondeos primero, y de respuestas de Brasil, explícitamente negativas después".

Pastor hizo declaraciones a 2 periodistas de diarios paulistas que, por su sensacionalismo, tuvieron consecuencias negativas y forzaron un desmentido por parte del gobierno de Buenos Aires, a pesar de que habían sido grabadas.

Entre las muchas pro-

puestas del ministro se destaca una especie de "santa alianza" entre Brasil y Argentina para detener la supuesta amenaza "que representa para todo el continente el avance marxista en América Central.

El canciller afirmó textualmente: "Es una terrible amenaza. Piensen un poco y vean lo que pasó en Nicaragua y amenaza repetirse ahora en El Salvador".

"Es importante que actuemos -Brasil y Argentina- intensamente sobre Honduras y Guatemaia para intentar salvarlos. Cuba ya es lo que es y si además perdemos esos 2 países de América Central, en la práctica, el continente americano estará dividido en 2. Si los marxistas consiguen triunfar en América Central, nadie conseguirá pararlos, pasarán a perturbar México v los países del Pacto Andino al sur' añadió.

Además, Pastor propuso un nuevo "modus vivendi" para el racista régimen sudafricano. En su opinión, éste está siendo muy duramente castigado por las Naciones Unidas v. dice. "es necesario que digamos a Estados Unidos que cambien el tratamiento que dan a Africa del Sur. que aflojen la presión en su contra para que pueda participar en las OTAS (alianza bélica similar a la Organización del Atlántico Norte, OTAN).

RECHAZO BRASILENO

La cancillería brasileña

reitero, por su parte, su posición y rechazó las propuestas de Pastor. El canciller Ramiro Saraiva Guerreiro expresó:

"No aceptamos la idea de pactos o alianzas subregionales. Las alianzas tienen, generalmente, sentido defensivo y no vemos en el cuadro actual de América Latina el menor motivo que justifique una política de bloques con pretensiones políticas divisionistas".

Clarín dice que "...de hecho, un sistema de consulta permanente e ideológico funciona con Uruguay y Paraguay. La cuestión es más difícil con Chile, y no precisamente por desavenencias ideológicas en el diagnostico político de la situación hemisférica. La permanencia del litigio limítrofe austral es una valla formidable para que prospere la posibilidad de que el gobierno argentino y el chileno formalicen un sistema de consultas. Con respecto a Bolivia, se afirma que el clima político v la posición gubernamental de ese país convierten en infertil el terreno de negociaciones para ese tipo de contactos

Confirma el diario que Brasil no se adhiere a esa concepción de alianzas defensivas". aunque coincida en cierto tipo de análisis de la situación coyuntural, por ejemplo en los países centragmericanos.

EXCELSIOR

Pugnara Argentina por Revitalizar a la ALALC

BUENOS AIRES, 12 de mayo (AFP) — Argentina cree en la posibilidad de que se supere "la actual parálisis" de las acciones tendientes a la integración económica latinoamericana, e impulsará tal criterio en las reuniones que actualmente se realizan en Paraguay para revitalizar la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (A.L. A.L.C.), se informó hoy aqui.

aqui.
El informe estuvo a cargo del jefe de la delegación argentina a la conferencia de Asunción, Carlos Garcia Martinez, quien participará en esa ciudad en los debates sobre la reforma del proceso de integración económica latinoamericana.

García Martínez recordo que "fue Argentina la que comenzó este proceso de integración", y dijo que "estamos absolutamente convencidos de que la parálisis de las acciones en ese terreno, que alcanza a 15 años será superada".